Economía

Sánchez anuncia la subida del SMI "inmediata" antes del acuerdo social

Trabajo oferta un aumento a los interlocutores de | Los máximos directivos de las tres grandes entre 12 y 19 euros que los sindicatos sitúan en 15 eléctricas acudieron al acto con el presidente

J. F. MADRID.

El presidente de Gobierno, Pedro Sánchez, estrenó ayer el curso político anunciando que se producirá una "subida inmediata" del salario mínimo interprofesional (SMI) "en lo que queda de año", aunque sin precisar en qué momento del último cuatrimestre. Sánchez condicionó así la negociacion con los empresarios que han insistido en que no es el momento de una subida dada la debilidad de muchas pymes por el efecto de la pandemia. El presidente de la CEOE, Antonio Garamendi, reiteró ayer este mensaje en una entrevista en Telecinco. "Una reunión más y la decisión se toma", aclaró en Onda Cero la vicepresidenta segunda y ministra de Trabajo, Yolanda Díaz, quien dió a entender que se podría aprobar en el próximo Consejo de Ministros.

Eléctricas y otras del Ibex

El anuncio lo hizo el presidente en un acto en la Casa de Ámerica, en Madrid, con un marcado tinte económico. El presidente, arropado por sus ministros (incluidas las tres vicepresidentas), se dirigió a un auditorio de lujo, con numerosos dirigentes del Ibex, incluidas eléctricas, como el presidente de Iberdrola, José Ignacio Sánchez Galán, o el consejero delegado de Endesa, José Damián Bogas; el presidente del grupo ACS, Florentino Pérez; el de Telefónica, José María Álvarez-Pallete; el presidente ejecutivo de Acciona, José Manuel Entrecanales o el presidente de la Fundación La Caixa, Isidre Fainé. Entre las grandes ausencias, el presidente de la CEOE, Antonio Garamendi.

Sánchez enmarcó la inminente



El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, saluda a José María Álvarez-Pallete, presidente de Telefónica. EFE

subida del SMI en lo que queda de año en la continuación del compromiso electoral de que el SMI alcance a final de legislatura el 60% del salario medio. He hizo un llamamiento a empresarios y sindicatos: "Creo que entre todos, poder legislativo y agentes sociales, es posible

que la recuperación sea lo más justa posible", insistió.

El anuncio se realizó en medio de la primera reunión del Gobierno con empresarios y sindicatos para negociar el montante de dicho incremento, donde se desveló la subida de Sánchez: el Gobierno pro-

pone un aumento entre 12 y 19 euros, en línea con lo recomendado por el comité de expertos. Sin embargo, ayer se produjo controversia sobre la propuesta, pues los sindicatos UGT y CCOO anunciaron al fin del encuentro, que se trataba de una oferta cerrada de 15 euros para este año y de 31 euros en 2022

El alto cargo del ministerio explicó que la subida final dependerá de la "geometría" del acuerdo, que el Gobierno espera que cuente con el consenso de todos, aunque aseguró que "hay otras posibilidades". La mesa se volverá a reunir el próximo lunes para seguir negociando sobre la subida del SMI, actualmente en 950 euros al mes.

UGT y CCOO tildaron de "insuficiente" la subida propuesta por el Gobierno. El vicesecretario general de Política Sindical de UGT, Mariano Hoya, lamentó que "no se adapta a la realidad del momento". Por su parte, la secretaria de Acción Sindical de CCOO, Mari Cruz Vicente, saludó que las negociaciones sigan abiertas y avanzó que intentarán buscar un acuerdo en el que, a ser posible, estén todas las partes.

CEOE pide esperar a 2022

Del lado empresarial, la directora de Relaciones Laborales de la CEOE,

Los sindicatos tildan de "insuficiente" la propuesta del Gobierno y aspiran a un alza con el IPC

Rosa Santos, comunicó el rechazo a la propuesta para este 2021, aunque aseguró que están "abiertos a hacer un análisis" para los años 2022 y 2023. La CEOE reconoció que existen "síntomas evidentes de recuperación", pero al mismo tiempo recalcó que la incertidumbre se

Una medida considerada inflacionista por los economistas

Juan Ferrari MADRID.

La subida del salario mínimo interprofesional (SMI) puede acarrear una menor creación de puestos de trabajo, incluso la destrucción y un efecto inflacionista de costes que podría trasladarse por las empresas a los precios.

Massimo Cermelli, profesor de Economía de Deusto Business School, aclara que no se pone en duda el efecto que una subida del

SMI tendría sobre el recorte de las desigualdades. Sin embargo, "a veces la medicina puede acarrear efectos indeseados como la pérdida de empleos, como han señalado el Banco de España o BBVA Research", indica el profesor de Deusto. Por este motivo, Cermelli considera que los empresarios solicitarán algún tipo de compensacion, por ejemplo en las cuotas sociales.

Así, considera que si el incremento de los costes de producción (laborales) no los asume la empresa, se acabarán presionando al alza una inflación ya disparada.

Por su parte parte, Jorge Colvin, profesor de EAE Business School, coincide en que una subida del SMI acarreará pérdida de empleo y efectos sobre el IPC. En su opinión, una medida semejante debe ir ligada a la productividad y considera que actualmente la economía española no está preparada para una nueva subida del salario mínimo. "Si las empresas fuesen más productivas no habría problema en subirlo". En su opinión, la subida no debe decidirse con medidas regulatorias, sino con las cifras de productividad en la mano. Además, remarca que un incremento de los costes laborales acarrearía problemas añadidos cuando la Fed y el BCE cambien su orientación monetaria y se eleven los costes de financiación.

Ambos economistas coinciden en que la pérdida de empleo afectará a los colectivos más vulnerabales como los jóvenes y abogan por incidir en las politicas activas de empleo más que en el SMI.

Lorenzo Amor (ATA)

Por su parte, el presidente de la asociación de autónomos ATA, Lorenzo Amor, indicó ayer que la inminente subida del SMI supone "un nuevo palo para los autónomos", puesto que su cuota mensual se incrementará entre 3 y 12 euros.